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SÁBADO

Estoque de água dos 
Correios se esgota e 

Artur Nogueira encerra 
distribuição após 3 meses 
de operação emergencial

Após três meses de op-
eração intensa, o envio 
de água para os mora-
dores de Artur Noguei-
ra chegou ao 昀椀m devido 
ao esgotamento dos es-
toques disponibilizados 
pelos Correios. Durante 
esse período, milhares 
de famílias nogueirenses 

foram beneficiadas com 
a água, que inicialmente 
seria destinada ao Rio 
Grande do Sul, mas foi 
redirecionada para a ci-
dade em meio à grave crise 
hídrica.

A ação emergencial, 
que mobilizou os Correios 
e distribuiu diariamente 

milhares de litros de água 
para a população. O esta-
cionamento da Prefeitura 
foi o ponto central de dis-
tribuição, funcionando 
de segunda a sábado, em 
horários estendidos para 
garantir o atendimento ao 
maior número de pessoas 
possível.
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Festival Gastronômico de Artur 
Nogueira é destaque na 13ª 

Feira do Empreendedor
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Educação anuncia novo 
processo seletivo com 

salários de até R$3.819,21 O Festival Gastronômi-
co de Artur Nogueira con-
quistou destaque na 13ª 
Feira do Empreendedor, 
realizada de 11 a 14 de outu-
bro de 2024, no São Paulo 
Expo. O evento, que já faz 
parte do calendário o昀椀cial 
do município, foi exibido 
em um vídeo no stand do 

Sebrae “Cidades Empreen-
dedoras”, mostrando a ri-
queza da culinária local e a 
força dos empreendedores 
da região.

Tatiane Gibertoni, secre-
tária de Desenvolvimento 
Econômico, expressou sua 
satisfação ao ver o festival 
reconhecido em um evento 

de tamanha importância. 
“É grati昀椀cante saber que o 
nosso Festival Gastronômi-
co se tornou referência. A 
cada ano, ele cresce e se for-
talece, atraindo mais par-
ticipantes e consolidando 
a cultura gastronômica de 
Artur Nogueira”, a昀椀rmou a 
secretária.

ExpoArtur 2024: Segunda noite com Luan 
Pereira e Kamisa 10 promete animação e 

Adrenalina
Depois de uma abertu-

ra de sucesso com Simo-
ne Mendes, a ExpoArtur 
2024 segue a todo vapor 

em seu segundo dia, nes-
te sábado, 19 de outubro. 
A festa promete manter 
o público animado com 

uma programação re-
pleta de emoções, com 
montarias emocionantes 
e shows de tirar o folego. 

A noite começa com ro-
deios eletrizantes, onde 
os competidores mostra-
rão suas habilidades em 

montarias desa昀椀adoras. 
Na sequência, o palco 
será dominado pelo can-
tor Luan Pereira e a ban-

da Kamisa 10, que vão 
agitar a arena com hits 
sertanejos e muita ani-
mação.

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Educação, 
anuncia a abertura de 
inscrições para um novo 
Processo Seletivo des-
tinado à formação de 
cadastro reserva para 

diversos cargos na área 
educacional. Os interes-
sados em participar do 
processo seletivo poderão 
se inscrever exclusiva-
mente via internet, no 
site do Instituto Nosso 
Rumo (https://www.nos-

sorumo.org.br/), a partir 
das 17h do dia 18 de outu-
bro de 2024 até às 23h59 
do dia 8 de novembro de 
2024. Para con昀椀rmar a 
inscrição, é necessário o 
pagamento de uma taxa 
no valor de R$ 59,00. 

Nogueirense é campeã 
paulista de Judô

Natalia dos Santos 
Pereira, atleta do Proje-
to Judô Esporte Social 
da Prefeitura de Artur 
Nogueira, conquistou a 
medalha de ouro na cat-
egoria Sub18 até 48 kg 

durante a 昀椀nal do Campe-
onato Paulista Aspirante, 
realizada em São Bernar-
do do Campo no sábado 
(12). O evento, promovido 
pela Federação Paulista de 
Judô, reuniu os melhores 

judocas do Estado nas 
categorias Sub9, Sub11, 
Sub15 e Sub18, e garantiu 
as primeiras vagas para 
o Meeting Interestadual, 
que ocorrerá em Santa 
Catarina em novembro. 
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ARTIGOs

Lixo eletrônico: o desperdício silencioso
*Marcelo Souza

Presentes na maio-
ria dos lares e empre-
sas, os equipamentos 
eletroeletrônicos in-
cluem desde utensílios 
básicos de cozinha até 
dispositivos de tecno-
logias de informação e 
comunicação, tais como 
telefones celulares e lap-
tops. Cada produto tem 
um per昀椀l de vida útil es-
pecí昀椀co, o que signi昀椀ca 
que possuem diferentes 
quantidades de resídu-
os, valores econômicos 
e potenciais impactos 
na saúde e no meio am-
biente, se reciclados de 
maneira inadequada. 
Quando o tempo de 
vida desse produto ter-
mina, ele se torna um 
resíduo eletroeletrônico 
(REEE).

D e s d e  2 0 1 0  o s 
REEEs aumentaram sig-
ni昀椀cativamente: isso se 

deve principalmente ao 
fato de que mais pessoas 
estão tendo acesso a 
celulares e internet. Por 
exemplo, o mundo conta 
com mais de 7,7 bilhões 
de assinaturas de tele-
fone celular e, no Brasil, 
83% dos indivíduos com 
dez anos ou mais possui 
telefone celular (NIC.
br, 2019). Pode-se dizer 
que cada morador teve 
em média 3 aparelhos 
celulares nos últimos 
10 anos, o que equivale 
a uma vida útil de mais 
ou menos 3 anos por 
aparelho.

A  r á p i d a  o b s o -
lescência de dispositi-
vos eletrônicos somado 
à constante evolução 
da tecnologia tem dado 
mais  espaço para  o 
descarte inadequado 
desses aparelhos, rep-
resentando uma ameaça 
significativa ao meio 
ambiente e para a saúde 

humana. Os dispositivos 
eletrônicos contêm uma 
variedade de materi-
ais tóxicos, como mer-
cúrio, chumbo, cádmio 
e substâncias químicas 
perigosas. Quando es-
ses produtos químicos 
entram em contato com 
o solo e a água, podem 
poluir o ambiente e prej-
udicar a fauna e flora 
local.

O que acontece é que 
muitos países desen-
volvidos enviam seu lixo 
eletrônico para nações 
em desenvolvimento, 
onde é frequentemente 
processado e manusea-
do de maneira inade-
quada, causando danos 
ambientais e à saúde 
das pessoas envolvidas 
nesse processo. Além 
disso, os dispositivos 
eletrônicos contêm re-
cursos preciosos, como 
ouro, prata e cobre, e 
quando esses aparel-

hos são descartados em 
aterros sanitários, esses 
recursos valiosos são 
perdidos.

Segundo a União In-
ternacional de Teleco-
municações (UIT) com 
dados de 2022, 97% dos 
REEE da América Latina 
não são descartados de 
forma sustentável, o que 
soma um valor perdido 
equivalente a US$ 1,7 
bilhão por ano (pelo po-
tencial de recuperação 
dos materiais precio-
sos que os compõem). 
Ainda, de acordo com 
dados do relatório sobre 
eletrônicos circulares 
apresentado no Fórum 
Econômico Mundial de 
Davos, de 2019, o lixo 
eletrônico a nível global 
tem um valor de pelo 
menos US$ 62,5 bilhões, 
o que corresponde ao 
Produto Interno Bruto 
(PIB) anual do Quênia.

Existem soluções 

sustentáveis para lidar 
com o lixo eletrônico. 
Isso inclui a reciclagem 
adequada de eletrôni-
cos, a reutilização de 
componentes e a doação 
de dispositivos ainda 
funcionais para organi-
zações que podem for-
necê-los a comunidades 
carentes. Além disso, 
muitas empresas ago-
ra estão adotando pro-
gramas de reciclagem e 
recondicionamento de 
dispositivos para redu-
zir o impacto ambiental.

Na minha experiên-
cia como empreend-
edor nesta área, com 
a reciclagem correta é 
possível recuperar cer-
ca de 60% de metais 
preciosos (outro, prata, 
cobre); 15% de plásticos 
(que tem uma taxa de 
reciclagem bem abaixo 
da de metais devido a 
complexidade das mis-
turas dos materiais); e 

50% de vidro. Posto isso, 
vemos a importância da 
presença de empresas 
focadas no ecossistema 
de reciclagem e reman-
ufatura de REEE. Desta 
forma é possível gerar 
valor a partir de algo 
que muitos veem apenas 
como lixo e ainda criar 
empregos formalizados 
e com condições justas 
de trabalhos, além de 
prevenir a exposição 
humana a toxicidade de 
alguns materiais pre-
sentes nos dispositivos 
eletrônicos.

*Marcelo Souza é 
especialista em econo-
mia circular, professor 
universitário e autor da 
antologia Reciclagem 
de A a Z. Também é 
presidente do Instituto 
Nacional de Economia 
Circular, CEO da In-
dústria Fox – Economia 
Circular

A solução para a exaustão da vida 
moderna

Por Lucas Freire

O que signi昀椀ca brin-
car? Para muitos, essa 
pergunta parece sim-
ples, mas sua resposta 
ecoa por toda a nos-
sa existência. Brincar 
não é apenas uma ativ-
idade infantil, é uma 
experiência vital, uma 
manifestação intrínse-
ca da nossa condição 
humana.  

Em meio a um mun-
do acelerado e pressio-
nado, somos levados a 
acreditar que o brincar 
é algo a ser deixado para 
trás, abandonado na 
infância, como se fosse 
uma frivolidade que 
não tem lugar na vida 
adulta. Porém, quero 
provocar aqui uma re-

flexão: e se o brincar 
fosse justamente o que 
nos falta? E se brincar 
fosse o antídoto para a 
exaustão e a sobrecarga 
emocional da vida mod-
erna? 

As pesquisas mais 
recentes, assim como 
os pensadores clássicos 
da psicologia contem-
porânea, como Stuart 
Brown e Mihaly Csiksz-
entmihalyi, indicam 
que o brincar vai muito 
além do simples entre-
tenimento. É um me-
canismo de construção 
de identidade, uma for-
ma de nos conectarmos 
profundamente com o 
mundo e com os outros.  

Como bem argu-
mentou o psiquiatra 
Stuart Brown, “brincar 

é uma força primordial 
que molda o cérebro, 
abre a imaginação e 
revitaliza a alma”. E, 
no entanto, por algum 
motivo, à medida que 
envelhecemos, vamos 
nos afastando dessa 
força tão essencial à 
nossa natureza. 

Nosso afastamen-
to do brincar é uma 
tragédia silenciosa que 
poucos reconhecem, 
mas cujos efeitos são 
visíveis em nossa socie-
dade exaurida. Vivemos 
em tempos de burnout, 
de cansaço crônico, de 
desilusão e desconexão.  

A sociedade con-
temporânea nos impõe 
uma agenda rígida, 
onde  a  produt iv i -
dade reina absoluta, e 

qualquer atividade que 
não gere um retorno 
tangível ou financeiro 
é vista como perda de 
tempo. A pergunta que 
paira no ar é: onde está 
o espaço para o prazer, 
para a espontaneidade, 
para o brincar? 

A cultura nos vende 
a ideia de que, ao en-
velhecer, precisamos 
abandonar certas “in-
fantilidades”. Brincar 
se torna algo restri-
to aos pequenos, um 
“luxo” que não cabe 
em agendas de adultos 
responsáveis. Mas será 
mesmo?  

Se pararmos para 
pensar, veremos que o 
que chamamos de “se-
riedade” adulta nada 
mais é do que uma ar-

madilha construída 
por expectativas exter-
nas, uma máscara que 
nos distancia da nos-
sa autenticidade. Per-
demos o contato com a 
nossa criança interior 
e, com isso, perdemos 
também a capacidade 
de nos maravilharmos, 
de improvisar, de de-
scobrir novos signi昀椀ca-
dos para o mundo. 

A provocação aqui 
é direta: em que mo-
mento acreditamos que 
amadurecer signi昀椀cava 
abrir mão do prazer, 
da leveza e do brincar? 
Mais do que nunca, 
precisamos desafiar 
essa noção limitada 
de amadurecimento. 
A brincadeira não é o 
oposto da seriedade; é, 

na verdade, a ponte que 
nos permite encarar a 
vida de forma mais leve, 
criativa e 昀氀exível. 

L u c a s  F r e i r e  é 
psicólogo do trabalho e 
autor do livro “Playful-
ness”. Empreendedor, 
escritor, palestrante e 
professor, é especialis-
ta na criação de trein-
amentos e programas 
com experiências vol-
tados para o desen-
volvimento comporta-
mental, criatividade, 
resiliência e liderança. 
Fomenta ideias e provo-
cações sobre carreira, 
mercado de trabalho, 
criatividade, inovação, 
resiliência e liderança 
através do pioneiro 
Método Playfulness®.

O golpe da falsa corretora e a fragilidade 
bancária no controle de contas laranjas

Jorge Calazans*

Nos últimos meses, 
a falsa corretora de in-
vestimentos EBDOX 
tem causado grande 
prejuízo a milhares de 
brasileiros, oferecendo 
retornos ilusórios em 
criptomoedas e ações 
internacionais. A cor-
retora opera com uma 
estrutura altamente 
so昀椀sticada, enganando 
investidores por meio 
de sites falsos e técni-
cas de persuasão bem 
elaboradas, levando as 
vítimas a acreditarem 
que estão fazendo in-
vestimentos seguros e 
lucrativos. Eis mais um 
golpe na praça, aprove-
itando-se da fragilidade 
bancária no controle 
das chamadas ‘contas 
laranjas’.

O esquema começa 
com a captação de cli-
entes via sites que ofere-
cem treinamentos em 
investimentos. Após 
o primeiro contato, os 

golpistas orientam as 
vítimas a instalarem 
programas como uma 
versão falsa da platafor-
ma Metatrader5 (MT5) 
e o AnyDesk, que lhes 
permite controlar re-
motamente o computa-
dor do investidor. No 
início, solicita-se que a 
vítima faça pequenos 
investimentos que são 
gradualmente aumen-
tados com promessas de 
retornos ainda maiores.

Os fraudadores ma-
nipulam um site falso 
onde o investidor pode 
acompanhar supostos 
ganhos. Esse site apre-
senta uma interface con-
vincente, mas toda ativ-
idade de investimento é 
昀椀ctícia. Para gerar con-
昀椀ança, os golpistas per-
mitem que as vítimas 
façam pequenos saques 
iniciais, o que cria uma 
falsa sensação de segu-
rança e credibilidade. À 
medida que os valores 
investidos aumentam, 
os problemas começam 

a surgir.
Com o tempo, os 

fraudadores começam a 
recusar saques maiores, 
oferecendo desculpas 
como crises 昀椀nanceiras 
ou problemas técnicos 
temporários. Em alguns 
casos, eles pedem novos 
aportes para “liberar” 
o capital já investido. 
Quando a vítima tenta 
insistentemente res-
gatar seus fundos, os 
golpistas fazem com 
que a conta pareça ter 
sofrido grandes perdas, 
manipulando os dados 
para simular operações 
malsucedidas e levando 
a crer que o dinheiro foi 
perdido.

Além disso, os de-
pósitos realizados pelos 
investidores são dire-
cionados para contas 
laranjas, muitas vezes 
abertas com documen-
tos falsos ou empresta-
dos, di昀椀cultando o ras-
treamento dos recursos. 
E esse é um ponto de 
grande alerta. Essa es-

tratégia permite que os 
criminosos movam os 
fundos rapidamente, 
criando desa昀椀os adicio-
nais para a recuperação 
dos valores.

Chama atenção a 
facilidade com que con-
tas laranjas têm sido 
abertas e operadas em 
golpes como o da EB-
DOX. A quantidade de 
contas fraudulentas 
utilizadas para movi-
mentar os recursos das 
vítimas revela uma fal-
ha grave no controle e 
na verificação das in-
stituições financeiras. 
Diante disso, torna-se 
necessário investigar a 
responsabilidade dos 
bancos, uma vez que 
o Código de Defesa do 
Consumidor (CDC) e a 
jurisprudência do Supe-
rior Tribunal de Justiça 
(STJ) indicam que as 
instituições 昀椀nanceiras 
devem garantir a segu-
rança nas transações. 
A veri昀椀cação de falhas 
nesse controle pode re-

sultar em responsabi-
lização judicial, tanto 
dos golpistas quanto das 
instituições que permiti-
ram que essas operações 
ocorressem sem a devi-
da supervisão.

Agir rapidamente 
é essencial. Ao perce-
ber o golpe, a vítima 
deve procurar imedi-
atamente assistência 
jurídica e registrar o 
caso junto às autori-
dades competentes.

Para evitar futuros 
golpes, é importante 
que os investidores se 
mantenham atentos a 
ofertas de lucros fáceis 
e veri昀椀quem sempre se 

a corretora está devid-
amente registrada nos 
órgãos reguladores, 
como a Comissão de 
Valores Mobiliários 
(CVM). Nunca confie 
em promessas de retor-
nos elevados sem risco, 
e desconfie de trans-
ferências feitas para 
contas de terceiros.

*Jorge Calazans 
é advogado especial-
izado na defesa de in-
vestidores vítimas de 
fraudes, ativista no 
combate às pirâmides 
financeiras e sócio do 
escritório Calazans e 
Vieira Dias Advogados
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DEFESA CIVIL: O município busca alternativas para enfrentar a situação enquanto aguarda a recuperação dos níveis do reservatório 
Cotrins  

Estoque de água dos Correios se esgota e 
Artur Nogueira encerra distribuição após 3 

meses de operação emergencial
A p ó s  t r ê s  m e s e s 

de operação intensa, 
o envio de água para 
os moradores de Ar-
tur Nogueira chegou 
ao fim devido ao esgot-
amento dos estoques 
disponibilizados pelos 
Correios. Durante esse 
período, milhares de 
famílias nogueirenses 
foram beneficiadas com 
a água, que inicialmente 

seria destinada ao Rio 
Grande do Sul, mas foi 
redirecionada para a 
cidade em meio à grave 
crise hídrica.

A ação emergencial, 
que mobilizou os Cor-
reios e distribuiu diaria-
mente milhares de litros 
de água para a popu-
lação. O estacionamento 
da Prefeitura foi o ponto 
central de distribuição, 

funcionando de segunda 
a sábado, em horários 
estendidos para garantir 
o atendimento ao maior 
número de pessoas pos-
sível.

Com o fim dos es-
toques, a operação foi 
oficialmente encerrada. 
O município busca al-
ternativas para enfren-
tar a situação enquanto 
aguarda a recuperação 

dos níveis do reser-
vatório Cotrins.

Mesmo com o térmi-
no da distribuição emer-
gencial, a administração 
municipal reforça a ne-
cessidade de manter o 
consumo consciente, 
alertando que medidas 
adicionais poderão ser 
adotadas se a situação 
não melhorar nas próx-
imas semanas.

Região de Campinas pode ter chuva forte 
entre sexta-feira (18) e domingo (20)

Comitês e Agência PCJ participam de 
missão na França para aperfeiçoar gestão 

de recursos hídricos

Da Redação

A região de Campinas 
pode ter pancadas de 
chuva forte entre sex-
ta-feira, dia 18 de out-
ubro, e domingo, 20 de 
domingo. O aviso de ris-
co meteorológico foi di-
vulgado pela Defesa Civil 
do Estado. A passagem 

de uma frente fria pela 
costa da região Sudeste 
vai trazer condições para 
a chuva forte, além de 
temporais, seguidos por 
raios e intensas rajadas 
de vento. 

Entre sexta-feira (18) 
e sábado (19) também há 
previsão de tempestade 
e chuva acumulada na 

casa dos 200 milímet-
r o s .  R e c o m e n d a - s e 
atenção às áreas mais 
vulneráveis, porque há 
risco de deslizamentos, 
desabamentos, alaga-
mentos, inundações e 
acontecimentos relacio-
nados a raios, vento forte 
e granizo.

As equipes da Pre-

feitura de Campinas 
já estão de sobreaviso 
para atuar em possíveis 
ocorrências relaciona-
das ao mau tempo. “É 
muito importante que 
a população adote me-
didas preventivas. Em 
caso de emergência, as 
pessoas devem ligar no 
telefone 193 do Corpo 

de Bombeiros e, se pre-
cisarem de vistoria em 
imóveis afetados pelas 
chuvas, podem entrar 
em contato com a Defesa 
Civil pelo telefone 199”, 
a昀椀rmou o coordenador 
regional e diretor da Def-
esa Civil de Campinas, 
Sidnei Furtado. 

O 199 da Defesa Civil 

de Campinas também 
está disponível para 
registrar chamados so-
bre alagamentos, in-
undações e quedas de 
árvores sobre vias públi-
cas ou imóveis. Para 
solicitações de podas e 
extrações de árvores, o 
contato é pelo telefone 
156.

Da Redação

Entre os dias 7 e 11 de 
outubro, representantes 
dos Comitês PCJ e da 
Agência das Bacias PCJ 
(Rios Piracicaba, Capivari 
e Jundiaí) realizaram uma 
missão internacional na 
França. A visita de estudos, 
organizada no âmbito do 
Projeto InterAgências, in-
cluiu atividades na Bacia 
do Loire-Bretagne e a par-
ticipação na Assembleia 
Geral da Rede Internacion-
al de Organismos de Bacias 
Hidrográ昀椀cas (RIOB).

A delegação contou 
com Sergio Razera, dire-
tor-presidente da Agên-
cia das Bacias PCJ; De-
nis Herisson da Silva, 
secretário-executivo dos 
Comitês PCJ; Alexandre 
Vilella, coordenador da 
Câmara Técnica de Mon-
itoramento Hidrológico 
(CT-MH); Paulo Tinel, 
coordenador-adjunto da 
CT-MH e presidente do 
Conselho Deliberativo da 
Agência PCJ; e Mylena Ol-
iveira, presidente do Comi-
tê PCJ Mineiro (CBH-PJ1) 

e 1ª vice-presidente do 
PCJ Federal. Razera, Silva 
e Vilella participaram da 
visita de estudos à Bacia do 
Loire-Bretagne, enquanto 
Tinel e Mylena se uniram 
ao grupo na Assembleia 
Geral da RIOB.

“Foram cinco dias para 
conhecer, na prática, al-
gumas ações desenvolvi-
das na região do Loire-
Bretagne, desde estações 
de tratamento de água, 
estações de monitoramen-
to de qualidade, estações 
de alerta, entre outras. 
Conhecer também a for-
ma como eles estão se 
organizando, planejando e 
executando ações, visando 
maior resiliência frente às 
mudanças climáticas. De-
pois de 60 anos praticando 
a gestão descentralizada e 
participativa, os franceses 
têm muitos resultados a 
nos mostrar e foi isso que 
fomos buscar e aprender 
para fazer aqui, nas Bacias 
PCJ, um trabalho cada vez 
melhor”, destacou Razera.

O Projeto InterAgências 
é fruto de um acordo inter-
nacional 昀椀rmado em 2019 

entre a Agência das Bacias 
PCJ, a Agevap (Associação 
Pró-Gestão das Águas da 
Bacia Hidrográ昀椀ca do Rio 
Paraíba do Sul) e a Agência 
de Água Loire-Bretagne. O 
principal objetivo dessa co-
operação é promover o in-
tercâmbio de experiências 
e aprimorar a gestão inte-
grada de recursos hídricos.

O Escritório Internacio-
nal da Água (OIEau), que 
coordena as atividades, 
iniciou em agosto a tercei-
ra fase do projeto. Nesta 
nova etapa, as discussões 
giram em torno de temas 
prioritários para as três 
agências parceiras: o fu-
turo da Gestão Integra-
da de Recursos Hídricos 
nas bacias, as ferramentas 
práticas necessárias para 
enfrentar mudanças como 
a disponibilidade hídrica 
e os riscos decorrentes da 
mudança climática.

Embora as regiões en-
volvidas enfrentem desa昀椀-
os especí昀椀cos, todas com-
partilham a necessidade 
de revisar e atualizar os 
métodos de gestão hídrica 
para responder às transfor-

mações climáticas e ao uso 
crescente dos recursos. A 
visita técnica foi organiza-
da dentro desse contexto, 
com o objetivo de abordar 
esses desafios sob difer-
entes perspectivas.

A programação da 
missão começou na se-
gunda-feira (7), com um 
diálogo com a Agência de 
Água Loire-Bretagne. Ao 
longo do dia, os represen-
tantes da PCJ participaram 
de apresentações e me-
sas-redondas sobre temas 
como a cobrança pelo uso 
da água e as estratégias 
para lidar com a estiagem.

Na terça-feira (8), o 
grupo visitou o pântano 
de Palluau e uma insta-
lação de abastecimento 
de água potável na Ilha 
Aucard. Já na quarta-feira 
(9), a delegação participou 
da Assembleia Geral da 
RIOB, em Bordeaux, que 
teve como pautas princi-
pais a escassez hídrica e 
a adaptação às mudanças 
climáticas, com destaque 
para a importância da 
governança na gestão dos 
recursos ao nível de bacia.

Na quinta-feira (10), o 
grupo realizou uma visita 
de campo à região rural de 
Saint Léonard de Noblat, 
em Haute-Vienne, onde 
foi apresentado um acor-
do de resiliência hídrica. 
Para encerrar a missão, na 
sexta-feira (11), a comitiva 
participou das celebrações 
dos 60 anos da Lei das 
Águas na França, evento 
que incluiu palestras sobre 
o modelo de governança 
das agências de água, o 
impacto das mudanças 
climáticas e as perspectivas 
para as políticas de gestão 
hídrica.

“Foram dias de inten-
sos debates e trocas de 
experiências, dedicados a 
entender como a região da 
bacia do Loire-Bretagne 
está lidando com gestão 
dos recursos hídricos, es-
pecialmente às mudanças 
climáticas – que é urgente 
em todo o mundo - e de 
como trazer a expertise 
dos franceses, seja na área 
de gestão e/ou tecnologia, 
para incorporar ao planeja-
mento de ações dos Comi-
tês PCJ, considerando a 
realidade da nossa bacia 
hidrográfica”, concluiu 
Denis Herisson da Silva.

 Especialista opina sobre os 

“Mas além de proibir é 
importante ensinar a usar 

bedoria, 
 voltar 

atrás, eles já fazem parte 
 uma for-

eciso 
iver e usar bem 

essas tecnologias, é preciso 
gital 

 as 
crianças a usarem bem a 
tecnologia, mas também 

em e 
 uso”, alerta 

Lideranças das maiores cooperativas de 
crédito do Brasil se reúnem para discutir futuro 

do setor
Da Redação

Em 17 de outubro, 
quando é comemorado o 
Dia Internacional do Co-
operativismo de Crédito, 
a Associação Comercial 
e Empresarial de Mar-
ingá (Acim) e o Consel-
ho de Desenvolvimento 

Econômico de Maringá 
(Codem) promovem o 
evento ‘Intercooperação 
e o Futuro das Cooper-
ativas de Crédito’, que 
conta com a parceria das 
cooperativas Sicredi Dex-
is, Sicoob Metropolitano 
e Sisprime.

O evento tem como 

palestrantes: João Ta-
vares, Harold Spínola, 
Edney Souza e José Salibi 
Neto além de painéis de 
discussões com temas 
relevantes. Participam 
também a Organização 
das Cooperativas do Bra-
sil (OCB), Sindicato e 
Organização das Coop-

erativas do Estado do 
Paraná (Ocepar), Orga-
nização das Cooperativas 
do Estado de São Paulo 
(Ocesp) e Confederação 
Brasileira das Coopera-
tivas de Crédito Confe-
bras).

O cooperativismo de 
crédito avança no Brasil, 

assim como já acontece 
em outros países: 10% da 
população é associada a 
uma cooperativa, soman-
do 20 milhões de pessoas 
e 9,8 mil agências em 
57% dos municípios bra-
sileiros.

A capilaridade das co-
operativas de crédito nas 

pequenas cidades faz a 
diferença em compara-
ção com os bancos, sendo 
que em 338 municípios 
brasileiros as cooperati-
vas são a única institu-
ição 昀椀nanceira. Isso só é 
possível porque as coop-
erativas fazem o círculo 
virtuoso na comunidade.
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Educação anuncia novo processo seletivo 
com salários de até R$3.819,2

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 

Secretaria de Educação, 
anuncia a abertura de 

inscrições para um novo 
Processo Seletivo des-
tinado à formação de 
cadastro reserva para 
diversos cargos na área 
educacional. 

As vagas abrangem os 
seguintes cargos: PEB 
I - Ensino Especial; PEB 
I - Ensino Especial - Au-
tismo; PEB I - Ensino 
Especial - Deficiência 
Auditiva e/ou Libras; 
PEB I - Ensino Especial 
- De昀椀ciência Visual; PEB 
I - Ensino Fundamental; 
PEB I - Professor Aux-
iliar; PEB I - Professor 

de Ensino Infantil; PEB 
I - Professor para EJA; 
PEB II - Arte; PEB II - 
Educação Física; PEB II 
- Educação Física para a 
Educação Especial; PEB 
II - Inglês.

Os pro昀椀ssionais con-
tratados deverão cum-
prir uma jornada de 
trabalho entre 23 e 30 
horas semanais, com re-
munerações que vari-
am de R$2.871,00 a 
R$3.819,21, de acordo 
com o cargo.

Inscrições
Os interessados em 

participar do processo 
seletivo poderão se in-
screver exclusivamente 
via internet, no site do 
Instituto Nosso Rumo 
(https://www.nossoru-
mo.org.br/), a partir das 
17h do dia 18 de outubro 
de 2024 até às 23h59 do 
dia 8 de novembro de 
2024. Para con昀椀rmar a 
inscrição, é necessário o 
pagamento de uma taxa 
no valor de R$ 59,00.

A seleção será real-
izada em duas etapas: 
prova objetiva, prevista 
para o dia 15 de dezem-

bro de 2024, e análise de 
títulos. A prova contará 
com questões de língua 
portuguesa, matemática, 
legislação educacional e 
conhecimentos específ-
icos.

O edital completo com 
todas as informações 
sobre o processo seletivo 
está disponível no Diário 
Oficial do município, e 
pode ser acessado at-
ravés do link: https://
w w w . g d o e . c o m . b r /
publicacao/?arq=670e-
d397a0e42.pdf, a partir 
da página 53.

Prefeitura lança projeto que premia 
descarte correto de óleo usado em Artur 

Nogueira
A Prefeitura de Artur 

Nogueira, por meio da Sec-
retaria de Meio Ambiente e 
em parceria com a empresa 
Nutrihorto, lançará no dia 
6 de novembro o projeto 
RECICLOU. A iniciativa vai 
incentivar a reciclagem e o 
descarte correto do óleo de 
cozinha usado no município, 
premiando moradores e tra-
zendo benefícios para o meio 
ambiente. 

O lançamento ocorrerá 
durante uma palestra edu-
cativa aberta ao público, às 
14h, na Sala de Reuniões da 
Secretaria de Educação.

De acordo com a 
secretária de Meio Ambi-
ente, Tamiris Artuzi, o RE-

CICLOU tem como objetivo 
principal conscientizar a 
população sobre a importân-
cia do descarte correto do 
óleo usado, ao mesmo tempo 
em que promove a sustent-
abilidade e incentiva a partic-
ipação ativa dos moradores. 

“O descarte irregular 
de óleo pode causar sérios 
danos ao meio ambiente. 
Com o RECICLOU, quere-
mos mostrar que é possível 
reverter esse impacto e, ao 
mesmo tempo, recompensar 
os moradores que adotam 
essa prática sustentável”, 
explica.

Como funciona o projeto 
RECICLOU?

-Palestras educativas so-

bre sustentabilidade serão 
promovidas para consci-
entizar a população sobre 
os impactos ambientais do 
descarte inadequado e as 
vantagens da reciclagem.

-Um ponto de coleta será 
instalado no Departamento 
de Bem-Estar Animal, onde 
os moradores poderão de-
positar o óleo de cozinha us-
ado em recipientes seguros.

-A cada entrega de óleo 
usado no ponto de coleta, o 
morador acumulará pontos 
de acordo com a quantidade 
de óleo descartada. Esses 
pontos poderão ser trocados 
por prêmios, incentivando 
a participação de todos na 
iniciativa sustentável.

-Além disso, o Fundo 
Municipal de Meio Ambi-
ente acumulará pontos com 
a participação de cada mora-
dor e poderá convertê-los em 
recursos financeiros. Esses 
recursos serão direcionados 
para projetos ambientais e 
melhorias voltadas à suste-
ntabilidade no município, 
ampliando o impacto posi-
tivo do projeto RECICLOU.

Todo o óleo coletado 
será reciclado de forma re-
sponsável, contribuindo 
diretamente para a preser-
vação do meio ambiente e 
garantindo o uso sustentável 
dos recursos naturais.

Serviço:
Palestra e Lançamento do 

Projeto RECICLOU
Data: 6 de novembro de 

2024 (quarta-feira)
Horário: 14h

Local: Sala de Reuniões 
da Secretaria de Educação 
(Prefeitura de Artur Noguei-
ra)

Prefeitura apoia nova 
campanha de doação 
de sangue em Artur 

Nogueira
A Prefeitura de Artur 

Nogueira apoia nova 
Campanha de Doação de 
Sangue, que acontecerá 
na próxima quinta-feira 
(24), a partir de parceria 
entre a Secretaria de 
Saúde e o Hemocentro 
da Unicamp. A ação terá 
início às 9h, na comuni-
dade São Benedito.

A coleta de sangue 
ocorrerá sob a orien-
tação de profissionais 
de saúde, que irão tirar 
dúvidas e prestar apoio 
de informação aos do-
adores no local da cam-
panha. A comunidade 
São Benedito fica na 
Rua Emílio Dias Prado, 
S/N, no bairro Nosso 

Chão.
No momento da do-

ação, é obrigatória a 
apresentação de docu-
mento de identificação 
com foto, emitido por 
órgão oficial, preferen-
cialmente RG ou CNH, 
além de informação do 
endereço completo, in-
clusive o CEP.

Artur Nogueira 
promove novo Dia D 
de vacinação neste 

sábado
A Prefeitura de Artur 

Nogueira, por meio da 
Unidade de Vigilância 
em Saúde (VISA), pro-
moverá um Dia D de 
Vacinação neste sábado 
(19). A ação acontecerá 
?no Espaço Mãe e Filho, 
das 8h às 16h.

?Serão ofertas vaci-
nas contra a Dengue, 
Gripe ?(Influenza), e 
outras de atualização de 
caderneta.

No sábado, é impre-
scindível que os pais 
ou responsáveis com-

pareçam juntamente 
com as crianças, mu-
nidos de documento de 
identificação e a cader-
neta de vacinação.

VACINA DENGUE
?Os prof i ss ionais 

também aplicarão dos-
es contra a Dengue. Os 
imunizantes estão dis-
poníveis para crianças e 
adolescentes com idade 
entre 10 anos comple-
tos e 14 anos de idade 
(14 anos, 11 meses e 29 
dias). O esquema vaci-
nal consiste em duas 

doses, com um intervalo 
de 90 dias entre elas.

ATUALIZAÇÃO CAD-
ERNETA

Também estarão dis-
poníveis as vacinas para 
atualização da caderne-
ta de crianças e adoles-
centes até 15 anos. 

É importante ressal-
tar que a disponibili-
dade das doses de vaci-
na varia de acordo com 
a entrega realizada pelo 
Grupo de Vigilância Ep-
idemiológica (GVE) de 
Campinas.

EDUCAÇÃO: Interessados podem se inscrever via internet, entre 18 de outubro e 8 de novembro, no site do Instituto Nosso Rumo
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ESPORTES: Natalia dos Santos Pereira conquistou a medalha de ouro na categoria Sub18 até 48 kg durante a final do Campeonato Pau-
lista Aspirante

Natalia dos Santos 
Pereira, atleta do Proje-
to Judô Esporte Social 
da Prefeitura de Artur 
Nogueira, conquistou a 
medalha de ouro na ca-
tegoria Sub18 até 48 kg 
durante a 昀椀nal do Cam-
peonato Paulista Aspi-
rante, realizada em São 
Bernardo do Campo no 

sábado (12). O evento, 
promovido pela Fede-
ração Paulista de Judô, 
reuniu os melhores ju-
docas do Estado nas 
categorias Sub9, Sub11, 
Sub15 e Sub18, e garan-
tiu as primeiras vagas 
para o Meeting Interes-
tadual, que ocorrerá em 
Santa Catarina em no-

vembro.
A equipe do Projeto 

de Judô de Artur No-
gueira participou com 
oito atletas, todos clas-
si昀椀cados após o Inter-
regional realizado em 
agosto. Lucas Santos foi 
o primeiro a competir. 
O jovem de 10 anos ven-
ceu suas três primeiras 
lutas, mas empatou na 
semi昀椀nal. Com a deci-
são dos árbitros (Han-
tei), seu adversário foi 
declarado vencedor. 
Lucas, no entanto, lutou 
na repescagem, venceu 
e conquistou a medalha 
de bronze na categoria 
Sub11 até 40 kg.

Kauan Ferreira tam-
bém garantiu uma me-
dalha de bronze, na 
categoria Sub18 até 81 
kg. Embora tenha sido 
derrotado na primei-
ra luta, Kauan avan-
çou para a repescagem, 
onde venceu cinco lutas 
consecutivas. Em 2024, 

ele já havia conquistado 
ouro no Interregional e 
no Paulista por Faixas, 
além do bronze no Pau-
lista Aspirante.

O grande destaque 
do dia foi Natalia dos 
Santos Pereira. Ela ven-
ceu todas as lutas até 
chegar à 昀椀nal contra 
uma atleta da Capital. 
Embora tenha domina-
do a luta 昀椀nal, não con-
seguiu pontuar. Com o 
empate, a decisão 昀椀cou 
a cargo dos árbitros, 
que a declararam ven-
cedora.

“Estou muito feliz. 
No 昀椀nal do ano pas-
sado, tive uma lesão e 
passei por cirurgia no 
início deste ano. A re-
cuperação e o retorno 
aos treinos não foram 
fáceis. Contei muito 
com a ajuda da minha 
família e dos meus ami-
gos de treino. Por isso, 
compartilho essa meda-
lha com todos eles, que 

me deram força para 
conquistá-la”, comemo-
ra a campeã Natalia.

Em 2024, ela já ha-
via conquistado ouro no 
Interregional e prata no 
Paulista por Faixas. Já 
neste 昀椀nal de semana, 
Natalia garantiu a me-
dalha de ouro, o título 
de Campeã Paulista e a 
vaga para representar o 
Estado de São Paulo no 
Meeting Interestadual. 

Maria Gabriela Ma-
mede (Sub11 até 28 kg) 
e João Paulo Scon昀椀enza 
(Sub15 até 45 kg) tam-
bém tiveram uma boa 
participação. Maria Ga-
briela venceu todas as 
lutas até a semi昀椀nal, 
onde foi derrotada. Na 
repescagem, perdeu a 
luta pelo bronze e ter-
minou em 5ª colocação. 
João Paulo venceu suas 
três primeiras lutas, foi 
derrotado nas quartas 
de 昀椀nal e, na repesca-
gem, venceu a primei-

ra luta, mas acabou 
perdendo a disputa de 
bronze, também 昀椀can-
do em 5ª colocação.

A equipe de Artur 
Nogueira ainda contou 
com Flora Gonçalves, 
Marina Tavares e Luara 
Karoline. “Sabemos o 
quanto é difícil chegar à 
昀椀nal de um campeonato 
estadual e o quanto de 
dedicação e esforço é 
necessário. Por isso, es-
ses judocas têm todo o 
nosso respeito e admi-
ração. Parabéns a todos 
os envolvidos no Proje-
to de Judô, que mantém 
resultados excelentes 
há tanto tempo”, cele-
bra o secretário de Es-
porte, Lazer & Juventu-
de, Caio Rodrigues.

No próximo sábado, 
dia 19, a seletiva acon-
tecerá em Itapeceri-
ca da Serra e contará 
com a participação de 
17 atletas de Artur No-
gueira.

Nogueirense é campeã paulista de Judô

Da Redação

Estão abertas as ins-
crições para a 1ª Corrida 
Unimed Amparo. O even-
to acontecerá no dia 1º 
de dezembro em Amparo 

(SP) e objetiva a promoção 
da saúde e do bem-estar. A 
prova de 5 km terá largada 
e chegada na Praça Pádua 
Salles, no centro da cidade, 
às 7h30 da manhã. A ação 
contará ainda com sorteios 

de brindes e atividades pa-
ralelas. As inscrições po-
dem ser feitas em unimed.
me/192/corrida.

Para o diretor-presi-
dente da Unimed Ampa-
ro, Dr. Adalton Rafael de 
Toledo, a iniciativa repre-
senta a vocação da coope-
rativa em cuidar da saúde 
e bem-estar. “Acreditamos 
que o esporte é uma fer-
ramenta poderosa para 
promover a saúde. A cor-
rida é uma oportunidade 
de vivenciarmos juntos 
nossa vocação e propósito, 
incentivando a prática de 
atividades físicas e a convi-
vência”, a昀椀rma.

A ação é promovida 
pela Unimed Amparo em 
parceria com a RC2 Even-
tos, Prefeitura Municipal 
de Amparo e Estímulo Fit 
Assessoria.

Inscrições
Podem participar maio-

res de 16 anos, divididos 
em faixas etárias de 16 a 
29, 30 a 39, 40 a 49, 50 a 
59 e acima de 60 anos. To-
dos os que completarem o 
percurso receberão meda-
lhas de “昀椀nisher”. Haverá 
premiação para os cinco 
primeiros colocados na ca-
tegoria geral e para os três 
primeiros de cada faixa 
etária.

As inscrições podem ser 
feitas de forma individu-
al ou em grupo, com pre-
ços promocionais até 20 
de outubro a R$ 100,00. 
Após essa data, os valores 
variam entre R$ 110,00 e 
R$ 120,00, dependendo 
do lote. Grupos com mais 
de 10 pessoas pagam R$ 
90,00 por participante, 
e idosos com mais de 60 
anos têm desconto de 50%. 
As vagas são limitadas, e 
as inscrições estarão aber-
tas até 22 de novembro de 
2024 ou até o preenchi-
mento do total de vagas.

Os participantes pode-
rão retirar seus kits no dia 

30 de novembro, das 10h 
às 17h, na sede da Unimed 
Amparo, localizada na Av. 
Saudade, 360, no Centro 
de Amparo. Para quem 
preferir retirar no dia da 
corrida, a entrega será das 
6h30 às 7h, na própria 
Praça Pádua Salles.

Serviço:
Data: 1º de dezembro 

de 2024
Horário: 7h30
Local: Praça Pádua Sa-

les, Amparo (SP)
Inscrições: unimed.

me/192/corrida
Informações: www.uni-

medamparo.coop.br - (19) 
3808-7089

Inscrições abertas para a 1ª Corrida Unimed 
Amparo

O Campeonato de Fu-
tebol Veteranos de Artur 
Nogueira terá início nes-
te sábado (10), reunin-
do 10 equipes em uma 
competição que promete 
agitar o cenário esporti-
vo da cidade. O torneio 
se estende até o dia 30 
de novembro, e o atual 
campeão, Os Craques, já 
está con昀椀rmado entre as 
equipes participantes.

Nas duas primeiras 
semanas, devido à reali-
zação da Expo Artur, os 
jogos acontecerão nos 
campos do Itamaraty 
e Rubro Negra. Após o 
evento, as partidas serão 
transferidas para o Está-
dio Municipal Fabio Fer-

rari e o campo da Rubro 
Negra.

O prefeito Lucas Sia 
(PL) ressaltou a impor-
tância do futebol amador 
nogueirense e as recen-
tes melhorias nos espa-
ços esportivos. “O fute-
bol amador tem grande 
relevância para Artur 
Nogueira, fortalecendo o 
espírito de comunidade 
e promovendo o espor-
te local. Investimos nas 
reformas dos campos do 
Itamaraty e Fabio Ferra-
ri justamente para ofere-
cer melhores condições 
para essas competições 
e valorizar o esporte na 
nossa cidade”, a昀椀rmou o 
prefeito.

Para acompanhar as 
datas, horários e locais 
dos jogos, os torcedores 
poderão utilizar o aplica-
tivo “Placar Esportivo”, 
disponível para downlo-
ad nas plataformas iOS e 
Android.

O secretário de Es-
porte, Lazer & Juventu-
de, Caio Rodrigues, tam-
bém destacou o impacto 
positivo do campeonato. 
“O Campeonato de Vete-
ranos é uma tradição em 
Artur Nogueira e repre-
senta muito para os nos-
sos atletas e torcedores. 
Estamos empolgados em 
proporcionar um cam-
peonato organizado e 
com uma infraestrutura 

reformada para todos”, 
comentou o secretário.

Con昀椀ra as primeiras 
rodadas:

19/10/2024 – Sábado
Império F.C x Itama-

raty F.C – 14h – Campo 
do Itamaraty

Atlético Paulista x Os 
Craques F.C – 14h – Ru-
bro Negra

União CDHU x Bom 
Jardim F.C – 15h30 – 
Rubro Negra

Alquimista Sport Clu-
be x Itamaraty Veterano 
F.C – 15h30 – Campo do 
Itamaraty

26/10/2024 – Sábado
Juventus E.C x Itama-

raty Veterano F.C – 14h 
– Campo do Itamaraty

Império F.C x Pura 
Amizade F.C – 15h30 – 
Rubro Negra

Itamaraty F.C x União 
CDHU – 15h30 – Rubro 

Negra
Atlético Paulista x Al-

quimista Sport Clube – 
15h30 – Campo do Ita-
maraty

Campeonato de Futebol Veteranos estreia 
neste sábado em Artur Nogueira

As celebrações de Dia 
das Bruxas acabam de 昀椀-
car ainda mais divertidas! 
Em antecipação ao perío-
do marcado por fantasias 
e decorações, o McLanche 
Feliz traz, por tempo limi-
tado, quatro baldes temá-
ticos para os pequenos se 
divertirem com a família e 
entre amigos!

Os Buu Baldes, que 昀椀ze-

ram sucesso mundo afora, 
chegam o昀椀cialmente ao 
Brasil em quatro versões 
inspiradas nos persona-
gens clássicos do Hallowe-
en: o Vampiro, o Esquele-
to, a Múmia e o Monstro.

De forma especial du-
rante o período da campa-
nha, os pedidos do McLan-
che Feliz serão entregues 
dentro dos baldes, que po-

dem ser encontrados nas 
unidades do McDonald’s 
em todo o Brasil, pelo Peça 
e Retire, Drive-Thru ou no 
próprio restaurante, pelos 
totens de autoatendimen-
to e no balcão. Também é 
possível garantir os brin-
quedos sem sair de casa, 
basta pedir pelo app do 
McDonald’s e aproveitar o 
McDelivery!

Para mais informações 
sobre essa e outras inicia-
tivas, acesse a página do 
McLanche Feliz.

Sobre a Arcos Dorados
A Arcos Dorados é a 

maior franquia indepen-
dente do McDonald’s do 
mundo e a maior rede de 
serviço rápido de alimen-
tação da América Latina e 
Caribe. A companhia conta 

com direitos exclusivos de 
possuir, operar e conceder 
franquias locais de restau-
rantes McDonald’s em 20 
países e territórios dessas 
regiões. Atualmente, a 
rede possui mais de 2.350 
restaurantes, entre unida-
des próprias e de seus fran-
queados, que juntos em-
pregam mais de 100.000 
funcionários (dados de 

30/06/2024). A empresa 
também utiliza sua plata-
forma ESG, Receita do Fu-
turo, para impactar positi-
vamente as comunidades 
onde está presente. A Ar-
cos Dorados está listada na 
Bolsa de Valores de Nova 
York (NYSE: ARCO). Para 
saber mais sobre a Compa-
nhia por favor visite o nos-
so site.

McLanche Feliz celebra a chegada do 
Halloween com Buu Baldes
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EVENTO: A festa promete manter o público animado com uma programação repleta de emoções, com montarias emocionantes e shows 
de tirar o folego 

ExpoArtur 2024: Segunda noite com Luan 
Pereira e Kamisa 10 promete animação e 

Adrenalina
Depois de uma abertura 

de sucesso com Simone 
Mendes, a ExpoArtur 2024 
segue a todo vapor em 
seu segundo dia, neste 
sábado, 19 de outubro. A 
festa promete manter o 
público animado com uma 
programação repleta de 
emoções, com montarias 
emocionantes e shows de 
tirar o folego.

A noite começa com ro-
deios eletrizantes, onde os 
competidores mostrarão 
suas habilidades em mon-
tarias desa昀椀adoras. Na se-
quência, o palco será dom-
inado pelo cantor Luan 
Pereira e a banda Kamisa 
10, que vão agitar a arena 
com hits sertanejos e muita 
animação.

O encerramento da pri-

meira semana da ExpoAr-
tur será em grande estilo, 
com show de Gustavo Mi-
oto neste domingo (20), 
com entrada gratuita no 
setor arena, um presente 
especial para os fãs.

A festa, no entanto, não 
para por aí. Na próxima 
semana, a ExpoArtur traz 
ainda mais atrações im-
perdíveis. Na quinta-feira 

(24), João Bosco & Vinícius 
sobem ao palco; sexta (25), 
será a vez de Ana Castela 
e, para fechar com chave 
de ouro, no sábado (26), 
MC Ig e Marilia Tavares 
encerrarão o evento em 
grande estilo.

Prepare-se para mais 
uma semana de muita 
música, diversão e adren-
alina na ExpoArtur 2024!

33 anos: Dupla Felipe & Rodrigo e banda 
Negritude Júnior fazem parte da programação 

para celebrar aniversário de Holambra

Integrantes da for-
mação original da banda 
Negritude Júnior, Clau-
dinho, Feijão e Nenê, es-
tarão em Holambra no 

dia 2 de novembro para 
um show especial que 
irá celebrar os 33 anos 
de emancipação políti-
co-administrativa da 

cidade. A apresentação 
será realizada na Rua da 
Amizade (Rua Coberta) a 
partir das 20h e  contará 
com clássicos do samba 
e pagode;  sucessos como 
“Cohab City”, “Gente da 
gente”, Beijo geladinho” 
e as gravações recentes 
“Sextou” e “Nosso Rolê”.

Além do grupo, a 
comemoração contará 
também com show, no 
dia 1º de novembro, de 
Felipe & Rodrigo, vozes 
de “Média boa”, música 
de estreia da dupla, em-
presariada por Matheus e 
Kauan.  O repertório dos 
artistas possui ainda mui-
tas parcerias com grandes 

nomes do sertanejo como 
Luan Santana, Fernan-
do & Sorocaba e Simone 
Mendes.

No dia do aniversário, 
27 de outubro, o Paço 
Municipal receberá a par-
tir das 9 horas da man-
hã apresentações dos 
Gaiteiros de Holambra, 
do grupo Dança Folclórica 
Holandesa, da Fanfarra 
Amigos de Holambra, do 
Coral do Grupo Reviver 
e da Orquestra de Viola 
Caipira do município. Ao 
昀椀nal, degustação do bolo 
de aniversário e chuva de 
pétalas. O evento tam-
bém contará com a 1ª Ex-
posição de Arte do Grupo 

Reviver, da Terceira Idade.
“Preparamos uma pro-

gramação especial para 
agradar todos os gostos 
e holambrenses de di-
versas idades. Queremos 
que todos tenham a opor-
tunidade de comemorar 
esse momento tão especial 
para o nosso município”, 
disse o prefeito Fernando 
Capato.

Con昀椀ra a programação 
gratuita de aniversário:

27 de outubro, a partir 
das 9h:

Ato Cívico com apre-
sentações artísticas dos 
Gaiteiros de Holambra, 
Grupo Reviver, Grupo de 
Dança Folclórica Holande-

sa, Fanfarra Amigos de 
Holambra, Orquestra de 
Viola Caipira de Holam-
bra, chuva de pétalas, de-
gustação de bolo e a 1ª Ex-
posição de artes do Grupo 
Reviver, da Terceira Idade.

Local: Paço Municipal
1º de novembro, a par-

tir das 20h
Show de Felipe e Ro-

drigo (Sertanejo Univer-
sitário)

Local: Rua da Amizade 
(Rua Coberta)

2 de novembro, a partir 
das 20h

Show da banda Negri-
tude Júnior  

Local: Rua da Amizade 
(Rua Coberta)
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DESTAQUE: O evento, que já faz parte do calendário oficial do município, foi exibido em um vídeo no stand do Sebrae “Cidades Em-
preendedoras”

Na manhã de sexta-
-feira, dia 11 de outubro, 
40 empreendedores de 
Holambra embarcaram 
rumo à capital paulista 
para participar da Feira 
do Empreendedor 2024, 
promovida pelo Sebrae-
-SP. O evento, que ocor-
re no Expo Center Norte 

até o dia 14 de outubro, 
é uma das maiores ini-
ciativas voltadas para o 
estímulo ao empreende-
dorismo no Brasil, com 
o objetivo de fomentar 
a criação e o desenvol-
vimento de novos negó-
cios, além de fortalecer a 
competitividade das pe-

quenas empresas.
A Prefeitura de Ho-

lambra, em parceria com 
o Sebrae, disponibilizou 
transporte gratuito para 
os empresários locais, 
reforçando seu compro-
misso com o incentivo ao 
crescimento econômico 
da cidade.

Empreendedores de Holambra 
participam da Feira do 

Empreendedor em São Paulo

O Festival Gastronô-
mico de Artur Nogueira 
conquistou destaque na 
13ª Feira do Empreende-
dor, realizada de 11 a 14 
de outubro de 2024, no 
São Paulo Expo. O evento, 
que já faz parte do calen-
dário o昀椀cial do município, 
foi exibido em um vídeo 
no stand do Sebrae “Ci-
dades Empreendedoras”, 
mostrando a riqueza da 
culinária local e a força 
dos empreendedores da 
região.

Tatiane Gibertoni, 
secretária de Desenvol-
vimento Econômico, ex-
pressou sua satisfação ao 
ver o festival reconhecido 
em um evento de tama-
nha importância. “É grati-
昀椀cante saber que o nosso 
Festival Gastronômico se 
tornou referência. A cada 
ano, ele cresce e se forta-
lece, atraindo mais parti-
cipantes e consolidando 

a cultura gastronômica de 
Artur Nogueira”, a昀椀rmou 
a secretária.

Desde sua criação, o 
Festival Gastronômico 
tem atraído dezenas de es-
tabelecimentos, incluindo 
bares, restaurantes, pada-
rias, lanchonetes, cafete-
rias e sorveterias. Durante 
todo o mês de julho, os 
clientes podem saborear 
pratos exclusivos em cada 
local, com opções de deli-
very e drive-thru. 

Para o prefeito Lucas 
Sia (PL), o reconhecimen-
to do Festival Gastronô-
mico em uma plataforma 
de tamanha visibilidade 
rea昀椀rma o compromisso 
de Artur Nogueira com 
o desenvolvimento eco-
nômico e a valorização 
da identidade cultural. 
“O Festival Gastronômi-
co é uma vitrine para os 
nossos talentos e para a 
diversidade da nossa gas-

tronomia. Ter esse even-
to destacado na Feira do 
Empreendedor é uma 
oportunidade incrível de 
promover Artur Nogueira 
e valorizar nossos empre-
endedores”, declarou Sia.

EMPREENDEDORES 
NOGUEIRENSES NA 
FEIRA

A Feira do Empreen-
dedor, que ocorre anual-
mente, reúne milhares de 
pessoas com o objetivo de 
fomentar novos negócios 
no Brasil e no mundo. 
Este ano, Artur Nogueira 
não só levou a força do 
seu Festival Gastronô-
mico para o evento, mas 
também participou com 
44 empresários e empre-
endedores locais, que ti-
veram a oportunidade de 
aproveitar a feira gratui-
tamente, por meio de uma 
parceria com o Sebrae.

Os participantes pude-
ram participar de pales-

tras, rodas de conversas e 
experiências, com o apoio 

dos agentes do Sebrae do 
município, do Complexo 

Educacional e da Sala do 
Empreendedor.

Festival Gastronômico de Artur Nogueira é destaque 
na 13ª Feira do Empreendedor
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